



SPECIALE 21^e ASSEMBLEE GENERALE DE L'ASSOCIATION DES FONDS D'ENTRETIEN ROUTIER AFRICAINS (AFERA)

ABIDJAN (CÔTE D'IVOIRE)
DU 13 AU 16 MAI 2024





La 21ème Assemblée générale de l'Association des Fonds d'entretien routier africains s'est ouverte ce lundi 13 mai 2024 à Abidjan, la capitale de la République de la Côte d'Ivoire. Le thème de cette édition est : Vers un financement durable des fonds d'entretien routier pour un meilleur entretien du réseau routier africain. Trente cinq (35) pays participent à cet événement de dimension internationale avec 250 délégués. La délégation du Sénégal est conduite par le directeur du suivi et du contrôle interne du FERA, Monsieur Pierre SENE accompagné du Conseiller technique chargé de la stratégie, des programmes et du partenariat Docteur Amadou DIAW, de l'ingénieur routier Madame Cissé Aminata GUEYE et du Spécialiste en communication Monsieur Mamadou Habibou DIALLO. La cérémonie d'ouverture de cette 21ème AG de l'AFERA a été présidée par le Premier ministre de la Côte d'Ivoire Monsieur Robert Beugre MAMBE. Après avoir souhaité la bienvenue aux différentes délégations, le Chef du gouvernement ivoirien a invité les pays membres de l'AFERA à mesurer les enjeux liés au financement de l'entretien routier sur le continent. Ce qui est nécessaire à ses yeux pour accompagner les Etats africains à assurer correctement l'entretien des routes. Face à l'insuffisance des ressources, M.Beugre MAMBE a demandé à l'AFERA de se positionner dans la création d'un cadre de réflexion pour la pérennité des financements. Enfin le Premier ministre ivoirien a appelé les participants à cette AG à faire une forte recommandation aux gouvernements africains pour l'amélioration de la qualité des indicateurs de gestion de l'entretien routier. Le Président de l'AFERA, Monsieur ESSAIE Moussa AUBIEN a fait un plaidoyer pour l'enregistrement de l'organisation qu'il dirige au niveau de l'Union africaine; un positionnement institutionnel qui permettra d'améliorer les stratégies et les politiques de mobilisation des ressources nécessaires à l'entretien routier en Afrique.



La délégation sénégalaise participe aux différents panels au deuxième jour de la 21ème Assemblée générale de l'Association des Fonds d'entretien routier africains (AFERA).

Les thèmes développés par les experts portent entre autres sur: Contribution du financement de l'entretien routier dans la sécurité routière. Diversification des sources de financement pour la durabilité des fonds d'entretien routier en Afrique. L'AFERA face aux défis du financement durable de l'entretien routier africain. Renforcement de l'autonomie financière : Optimisation des ressources et gestion efficace des fonds d'entretien routier en Afrique.



Au nom du Directeur général du FERA, Monsieur Papa Ibrahima FAYE, le Directeur du suivi et du contrôle interne Monsieur Pierre SENE assiste à l'assemblée générale de l'AFERA. C'est en compagnie des membres de la délégation sénégalaise. Les Directeurs généraux des fonds d'entretien routier africains ont à discuter lors de cette 3ème journée de plusieurs points relatifs au bon fonctionnement de l'AFERA. Il s'agit entre autres : Adoption du procès verbal de la 20ème AG annuelle de l'AFERA du 05 avril à Maputo au Mozambique. Etat de mise en oeuvre des Résolutions adoptées par la 20ème AG. Examen et approbation du projet des états financiers annuels pour la période du 1er janvier au 31 décembre 2023. Examen et approbation du budget et du plan d'actions annuels 2024 de l'AFERA. Communication des Groupes focaux au 31 mars 2024. C'est aussi l'occasion aujourd'hui pour l'AFERA de fixer la date et le lieu de sa prochaine Assemblée générale.



La 21ème Assemblée générale de l'Association des Fonds d'entretien routier africains s'est terminée ce jeudi 16 mai 2024 par les visites techniques et touristiques. La première étape a été la visite du péage du 4e pont de Yopougon. Cette infrastructure est une composante d'une route de 7 km qui relie ce quartier populaire d'Abidjan aux autres, économiques et administratifs de la capitale ivoirienne. La 2ème étape est le péage de Grand Bassam exploité comme tous les autres du pays par le Fonds d'entretien routier de la Côte d'Ivoire. Mis en circulation en avril 2022, il se situe dans le corridor ouest africain Abidjan - Lagos. La ville d'Assainie, dernière étape de la journée a servi de cadre pour la visite touristique. A noter enfin que les délégués ont hier lors de la clôture officielle de l'assemblée générale choisi Kampala, capitale de l'Ouganda pour abriter la 22ème AG de l'AFERA en mai 2025.

«Ils ont dit»

Directrice générale du Fonds d'entretien de la Côte d'Ivoire *Madame Annick Tohe LASMEL*



« C'est un honneur pour la Côte d'Ivoire de recevoir l'Assemblée générale de l'AFERA. Je me félicite des trois jours de travaux et de la qualité des communications sur les différents thèmes. J'invite l'AFERA à consacrer lors de la prochaine AG plus de temps aux présentations compte tenu de leur importance. Je remercie les Etats pour leur présence massive à cette AG tenue à Abidjan. Cela témoigne de leur engagement pour l'AFERA, qui doit être un modèle d'organisation en Afrique et dans le monde.»

Président de l'Association des Fonds d'entretien routier africains, *Monsieur Moussa ESSAIE*



« Je me félicite des débats sur le thème et des propositions faites pour le financement de l'entretien routier. Nous devons les capitaliser et en faire bon usage pour la consolidation des acquis et les perspectives. Il est nécessaire pour notre organisation de faire un suivi particulier des différentes résolutions et travailler ensemble pour l'introduction de l'AFERA au sein de la commission de l'Union africaine. Nous devons renforcer les capacités des pays et faire adhérer d'autres. Il est aussi important de partager les bonnes expériences et de promouvoir la bonne gouvernance. Je félicite les groupes focaux pour la qualité de leur travail. Je félicite le peuple ivoirien pour son hospitalité et l'Etat de la République de Côte d'Ivoire pour les diligences. Je souhaite à toutes et à tous un bon retour.

REPORTAGE PHOTO

